

19 de Junio de 1932

Si se deje a la maldad impregnar los corazones, no hay fusiles ni cañones capaces de imponer paz.



LA HOJA PARROQUIAL



SANTA MARIA LA REAL DE LA CORTE.—OVIEDO

Domingo V después de Pentecostés

"Jesús dijo a sus discípulos: Yo os digo que si vuestra justicia no fuere mayor que la de los escribas y fariseos, no entraréis en el reino de los cielos. Visteis que fué dicho a los antiguos: No matarás, y quien matare, obligado queda a juicio. Mas yo os digo que todo aquel que se enoja con su hermano, obligado será a juicio. Y quien dijere a su hermano raca, obligado será a concilio; y quien dijere insensato, quedará obligado a la gehenna del fuego". Etc. (Mat., V, 20-24).

Jesucristo vino a curar radicalmente los males morales de la humanidad; y para eso aplicó el remedio a la raíz, que es la única manera de curar radicalmente.

Antes de El, apenas se ocupaban los hombres de otra cosa que de lo exterior, y aun los mismos filósofos más eminentes se cuidaron poco de la reforma interior del hombre. Y claro es que en el hombre el interior es lo más importante; porque el interior es el espíritu, su parte más noble y la que dirige también sus acciones exteriores.

"Del corazón, decía el Divino Maestro, es de donde salen los pensamientos malos, los homicidios, los adulterios, las fornicaciones, los hurtos, los falsos testimonios, las blasfemias".

Todo lo malo sale, pues, del corazón; y mientras no se cure éste, no podrán evitarse las acciones malas del hombre, a no ser que se le extermine; pues, como dice también en otro lugar el Maestro: "No puede el árbol malo dar frutos buenos".

Neciamente obraban, pues, los fariseos cuando no se cuidaban más que del exterior, y más neciamente aún obran los políticos de estos desgraciados tiempos, que creen que su misión es sólo castigar

o, a lo sumo, procurar evitar las acciones culpables, y permiten corromper impunemente los corazones, cuando no cooperan a ello.

De esta manera, dejando propagar libremente toda clase de ideas insanas, en la prensa, en el mitin, en la tertulia, es imposible evitar los continuos delitos y revueltas sociales. Aunque se maten o se deporten algunos, queda la masa corrompida, y no puede dar de sí más que corrupción.

¿Cuándo será el día en que se apliquen las doctrinas de Cristo, únicas salvadoras?

Diezmos y Primicias

IX. El pueblo cristiano

—A.—¿Qué es lo que sobre diezmos y primicias hicieron nuestros antepasados en la ley evangélica?

—B.—Sin entrar en pormenores, te diré que en los primeros siglos de la Iglesia, los cristianos atendieron cumplidamente a todas las necesidades, y no hubo precepto de diezmos.

—A.—Naturalmente. ¿Para qué imponer este precepto, si los fieles cumplían de buen grado su obligación?

—B.—Hacia el siglo V, escaseando algún tanto las oblações voluntarias, varios santos Padres comenzaron, no a imponer, sino a recomendar el diezmo en diversas regiones.

—A.—¿Y se declaró después obligatorio este modo de sostener el culto y clero?

—B.—(En toda la Iglesia, no. Un concilio particular, celebrado en Francia, lo declaró obligatorio en su distrito, a fi-

nes del siglo VI; y extendida más tarde esta práctica, se hizo general el diezmo, hacia el siglo IX, en el vasto imperio formado por Carlo Magno.

—A.—Y en las demás naciones, ¿cuándo fué general el diezmo?

—B.—En las demás naciones se fué propagando poco a poco este modo de subvenir a las atenciones eclesiásticas, pudiendo afirmarse que en el siglo XIII era practicado ya en todos los Estados católicos, conforme a las Decretales.

El Día de la Buena Prensa

Como saben los católicos lectores, todos los años hay un día destinado con especialidad a cooperar al incremento de la Buena Prensa, con nuestras limosnas nuestras oraciones y una activa propaganda en pro de la buena y en contra de la mala.

Este día era siempre el de San Pedro, Apóstol; mas este año en muchas partes se ha creído conveniente hacerlo en un domingo, y por lo que respecta a esta Diócesis de Oviedo en el día de hoy.

Realmente irán cansando los fieles con tantos petitorios como ahora se les hacen; pero tengan en cuenta que la cuestión de la prensa es cuestión de vida o muerte y, si no la hubiéramos dejado tanto, no hubiéramos llegado al lamentable estado en que nos encontramos.

Por este motivo, no hay más remedio que hacer un esfuerzo y tanto mayor cuanto es más grande la necesidad. Cooperemos, pues, con nuestro óbolo, mayor o menor, y oremos y trabajemos en la medida de nuestras fuerzas por esta santa causa.

EL CREDO DEL CRISTIANO LECTOR

Se compone de doce artículos.

1.º Creo que la lectura es el alimento moral del alma, y que las lecturas—buenas o malas—forman a los hombres buenos o malos. Lo prueba el refrán vulgar que dice: *Dime con quién andas y te diré quién eres.* O lo que es lo mismo: *Dime lo que lees y te diré quién eres.*

2.º Creo que el temperamento intelectual se forma como el del cuerpo, según los alimentos que se le sirven.

3.º Creo que, aun al carácter más fuerte, es imposible resistir siempre a la misma lectura, porque un comercio asiduo es siempre victorioso.

4.º Creo que un mal libro o periódico es siempre un falso y pernicioso amigo, corrompido y corruptor.

5.º Creo que las malas lecturas son más perniciosas al alma que el veneno lo es al cuerpo.

6.º Creo que la lectura de las novelas, en general, quita al carácter su gravedad, a la vida su seriedad, al corazón su pureza y a la voluntad su fuerza y energía.

7.º Creo que un gran número de personas se forjan ilusiones perniciosas con respecto a las malas lecturas, ora leyéndolas, ora permitiéndolas.

8.º Creo que todos los que permiten, favorecen, imponen o aconsejan las lecturas frívolas, peligrosas o malas, contraen una terrible responsabilidad ante Dios, que les ha de juzgar.

9.º Creo que en el momento de la muerte se disiparán muchas falsas y perniciosas ilusiones—¡aunque demasiado tarde!—con gran detrimento de muchísimas almas.

10. Creo que, si las almas perdidas y condenadas por las malas lecturas se nos apareciesen de pronto, quedaríamos asustados de su gran número.

11. Creo que si los malos libros y periódicos pudiesen hablar, nos revelarían cosas espantosas acerca del apostolado de perversión que han ejercido en las almas.

12. Creo finalmente que ningún cristiano debe leer malos libros ni periódicos, ni permitirlo a sus subordinados, si no quiere acarrear la condenación eterna.

“Ha pasado la hora de edificar iglesias y decorar altares. No hay sino una cosa urgentísima, a saber: cubrir la nación de periódicos que le prediquen la verdad”

CARDENAL LABOURE.

El Profeta Nakens

No le confunda nadie con el profeta Natán, verdadero Profeta del Altísimo. Nakens fué un profeta de Satanás, director de “El Motín” y de “La Piqueta”, en la que escribió lo siguiente:

“Cuando veo levantar un asilo, un con-

vento, lejos de enfurecerme como mis correligionarios, me alegro sobremanera y me digo: ¡Qué magníficos edificios va a tener el día de mañana la revolución! ¡Qué ricamente nos van a venir! ¡Esto para oficinas, aquello para cuarteles, lo de más acá para recreo! Hermoso, hermoso! Mi alegría llega hasta tal punto, cuando veo construir algún edificio para Hospital católico o Colegio, que mentalmente discuto con los arquitectos y si supiera que me harían caso, estaría con los maestros de obras y arquitectos para que lo hicieran sólido y bien, como hermoso. Es el mejor servicio que nos pueden hacer los católicos: construirnos los edificios”.

¿Acertará en su predicción este malvado profeta? Ya estamos viendo que sí, y algo nos debe enseñar la historia del pasado y del presente. Por eso se debe emplear con preferencia el dinero de los católicos en favorecer a la Buena Prensa, que sostenga y fomente todas las demás obras buenas.

Incor secuencia en tres actos

Acto 1.º (*Decoración*: Interior de una iglesia durante la santa Misa. *Personajes principales*: Señor Cura, don Juan y don Gregorio).

Señor Cura.—(Desde el púlpito). Hoy es el día de la Buena Prensa. Hoy, hermanos míos, todos hemos de dar una limosna según la medida de nuestras fuerzas en favor del periódico católico que ha de regenerar la sociedad. Ahora pasarán dos caballeros “Legionarios de la Buena Prensa” a hacer una colecta, a la que ningún católico puede dejar de contribuir..., etc.

Don Juan.—(Al pasar los colectores. echa 10 céntimos).

Don Gregorio.—(Al pasar los colectores. echa 5 pesetas).

Acto 2.º (*Decoración*: Plaza de la Iglesia. *Personajes*: Don Juan y don Gregorio).

Don Gregorio.—¡Caramba, don Juan, qué pequeña limosna ha dado usted!

Don Juan.—Mire usted, soy entusiasta de la Buena Prensa como el que más, pero estoy en tiempo de economías...; ahorro hasta el aire...

Acto 3.º (*Decoración*: Tarde. Plaza de Toros. *Personajes*: Los mismos).

Don Gregorio.—¿Usted por aquí, don Juan?

Don Juan.—No faltaba más. No pierdo una corrida de Barrera, aunque cueste ocho duros un asiento en la sombra.

Don Gregorio.—¿Está usted solo... que le acompañaría con gusto?

Don Juan.—Gracias, el gusto es mío: vienen conmigo mi mujer, mis tres hijos y cuatro hijas, y unos primos de Madrid.

Don Gregorio.—(Aparte). ¡Claro, como “está de economías!”...

Cae el telón... de vergüenza

A un periodista liberal

(SONETO)

No importa que arrastrándote escondida innunda sabandija, bajo el cieno, te atrevas a escupir todo el veneno que te quema la entraña corrompida.

No importa que al sentirte mal herida de la rabia feroz, sueltes sin freno la corrupción que guardas en tu seno, y que a ti, vil engendro, te da vida.

¡Conócote muy bien! Y será vano que ocultes las infamias de tu historia tras el torpe borrón de ruin escrito.

Como hediondo y feísimo gusano que sólo vive y medra entre la escoria, de los hombres y Dios serás maldito.

Lección a los papás

Hace algunos días, una madre cristiana se apercibió del cambio que se había verificado en su hijo, tanto más cuanto que el año anterior el ilustrado párroco de la feligresía lo proponía a los demás, como modelo, en la época de la primera Comunión.

Un día la madre sorprendió al hijo ocultando bajo el tapete de la mesa un periódico que su padre dejaba diariamente, sobre aquélla, al volver del taller.

La madre quiso quitárselo, el hijo se mostró avergonzado; el padre, cuando se enteró, se avergonzó a su turno y al fin el hijo, tomándolo a broma, dijo:

—Cuando los papás quieren que los hijos, como yo, sean obedientes y sumisos, no comprenden periódicos como éste, que se burlan de los curas y de la Religión. Este periódico me ha enseñado que todas esas cosas son tonterías.

ECOS PARROQUIALES

Cultos.—Hoy como tercer domingo y 19 de mes, la comunión y cultos de los Terciarios Franciscanos y de los devotos de San José, a las ocho de la mañana y a las siete de la tarde. Continúa el mes del Sagrado Corazón.

Misas a las horas de costumbre y Catecismos a las diez y media para los niños y a las once para las niñas el domingo, y a las cinco de la tarde para ambos el jueves.

Indulgencias.—Tienen plenaria los Terciarios hoy, mañana y el viernes, día de San Juan Bautista.

Bautizados.—El día 9 María Luisa Villa Bayón, nacida el 26 de Mayo, Piñera 27. El día 12, Similiano Santiago Sabadell, nacido el 25 de Mayo, Plaza del Marqués de Mohias 25; José Ramón Rodríguez Fernández, nacido el 18 de Abril, Postigo Alto 14; y Federico Alvarez Blasco, nacido el 7 de este, Regla 4. El día 14, María del Pilar Nieves Ortiz Menéndez, nacida el 29 de Mayo, Paraíso 17.

Dios los haga buenos cristianos.

Proclamados.—D. Vicente Vallina Montoto, de Villaviciosa, con doña Rafaela Alonso Rubio, de ésta; don Marcelo Santamarina del Prado, de ésta, con doña Consuelo García Grossi, de San Isidoro el Real; don Manuel Pérez Lojo, con doña Marcelina Arias González, ambos de ésta.

Casados.—El día 11, D. Nicolás Suárez Coto, de San Isidoro, con doña Eugenia Alvarez Pondal, de ésta.

Enhorabuena y para servir a Dios.

Fallecidos.—El día 12, doña Carolina Muñiz García, de 72 años, Martidez Vigil 23, recibió los Santos Sacramentos. El día 14, don Joaquín Cortina Fernández, de 49 años, San

Vicente 10. El día 15, don José Rodríguez García, de 40 años, Postigo Bajo 22.

D. E. P. y nuestro pésame a sus familias.

PARA EL CATECISMO

Los hijos del distinguido feligrés D. José del Riego se desprendieron de los hermosos juguetes que tenían para regalarlos a los niños y niñas de este Catecismo.

El Niño Jesús les pague este generoso rasgo, digno de tener muchos imitadores.

LA FIESTA SACRAMENTAL

Nos corresponde tenerla en esta parroquia el domingo próximo 26 de corriente. Aunque por las circunstancias consabidas, no puede salir la procesión, hemos de procurar que por eso sea menos solemne, supliendo con la asistencia y fervor lo que falte a la externa solemnidad.

La misa solemne será a las once y los cultos de la tarde, con sermón a cargo del coadjutor D. Elías T. Pascual, a las cuatro.

LA ASOCIACION PARROQUIAL

Consideramos como punto de gran importancia la organización que tenemos en proyecto dar a la parroquia cuyo reglamento se discutirá en la sesión que tendremos al terminar los cultos de la Sacramental. Ya que la democracia está en boga, vamos a organizar la parroquia democráticamente, no sólo en cuanto a la parte económica, sino en cuanto a todos los asuntos parroquiales, a fin de que todos se interesen por lo que es de todos.

Por eso insistimos en este asunto, y lo volveremos a recordar el domingo próximo, para que nadie deje de asistir a la junta.